

新たなステージへ【3月18日発表】

2月28日から実施してきた緊急事態宣言について、当初懸念された爆発的な感染拡大と医療崩壊による命と暮らしを守れない状況は、現状として回避されたと考えているため、当初の予定どおり3月19日をもって終了いたします。

その上で、新型コロナウイルス感染症の危機克服に向け、道民の皆様や事業者の皆様と一丸となって戦っていく新たなステージに移行いたします。

道内の患者の発生については、安定傾向にはありますが、終息に向かっているとまでは言い切れず、依然として油断できない状況であり、また、新型コロナウイルス感染症が世界的広がりを見せ、WHO（世界保健機関）もパンデミック（世界的な大流行）と見なされると表明した現在、早期に終息するかは見通せない状況にあります。

緊急事態宣言は、道民の行動スタイルを変えるきっかけとして有効に機能したと考えておりますが、国内外の状況を踏まえれば、感染拡大防止に向けた取組が引き続き必要であり、これまでの取組を継続しながら、社会・経済活動への影響を最小限にしていく必要があります。

このため、道民の意識や行動の変革を持続させることのみならず、その意識と具体的な行動をベースに感染拡大防止の取組を行いつつ、社会経済活動を行う「北海道モデル」の確立に取り組んでまいります。

3月20日からは「新型コロナウイルス感染症の危機克服に向け道民や事業者一丸となって戦っていく」新たなステージに移行していきます。

道民の皆様には、3月20日からも気を緩めることなく、外出するときは必ず次の3つの点を確認していただくとともに、引き続き徹底していただくようお願いいたします。

1. 体調は大丈夫？風邪ぎみではありませんか？
2. 人が大勢集まり、風通しが悪い場所ではありませんか？
3. 感染リスクを下げする方法をご存じですか？

また、3月9日に国の専門家会議から示された見解において、「密閉空間であり換気が悪い」「近距離での会話や発声がある」「手の届く距離に多くの人がいる」という三つの条件が揃う場所では集団発生のリスクが高まることが示されています。

道民の皆様には、これらのリスクを最小化する取り組みを積極的に行っていただき、事業者の皆様にも、事業活動を継続していく上で、三つの条件が同時に重ならない環境づくりに積極的に取り組んでいただくようお願いいたします。

これまでの道民の皆様のご理解ご協力に改めて感謝いたしますとともに、引き続き、新型コロナウイルス感染症の克服に向け、道民一丸となって戦っていただきますようお願いいたします。

新型コロナウイルス感染症の危機克服に向け 道民・事業者一丸となって戦う新たなステージへ

- 本道における新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、道民の皆様にご理解・ご協力を頂いており、感謝申し上げます。
- しかしながら、世界的流行により、早期の終息が見通せない状況にあります。

**新型コロナウイルスの感染の拡大を防止しながら、
社会経済活動を行う、新たなステージへ移行します。**

新たなステージ

感染拡大防止

社会経済活動

国・道・市町村による支援

道民の皆様へ

お願い

外出するときは、次のことを必ず確認してください。

- 1 体調は大丈夫？風邪ぎみではありませんか？
- 2 人が大勢集まり、風通しが悪い場所ではありませんか？
- 3 感染リスクを下げる方法をご存じですか？

◆道民の皆様のご理解とご協力を、よろしくお願いします。

北海道知事 鈴木 直道

1 体調は大丈夫？ 風邪ぎみではありませんか？

○専門家からの報告では、「症状の軽い人も、気がつかないうちに、感染拡大に重要な役割を果たしてしまっている」と指摘されています。



- ◆風邪の症状に似ているので、のどの痛み、咳、発熱などがある場合は、外出しないようにしてください。
- ◆ご自身やご家族の熱を測るなど、健康チェックに努めてください。
- ◆石けんによる手洗いや手指消毒用アルコールによる消毒の他、咳エチケットに努めてください。

2 人が大勢集まり、風通しが悪い場所ではありませんか？

○専門家からの報告では、「ライブハウスや友人宅での大人数での飲み会など、屋内の閉鎖的な空間で、人と人が至近距離で、一定時間以上交わることによって、患者が発生する可能性がある」と指摘されています。



- ◆換気が悪く、不特定多数の人が密に集まるような空間は、感染リスクが高いことから、その規模の大小に関わらず、避けてください。
- ◆自宅の部屋など、窓のある環境では、可能であれば2方向の窓を同時に開け、建物内の換気に努めてください。

3 感染リスクを下げる方法をご存じですか？

○専門家からの報告では、「症状のない方にとって、屋外での活動や人との接触が少ない活動の他、一定程度の距離をとった会話は、感染リスクが低い」とされております。



- ◆会話は、手を伸ばして相手に届かない程度の距離をとるか、自分から飛沫を飛ばさないようマスクを装着することが望ましいとされています。
- ◆買い物は、混雑していない時間帯を選ぶといった配慮が必要です。
- ◆散歩やジョギング等は、感染リスクが低いとされています。

道民・事業者の皆様へ

新型コロナウイルス感染症のクラスター（集団）の発生について

政府の専門家会議からの報告です。

